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São Pedro é destaque nacional
com novo modelo de hospedagem

O lançamento do São Pedro Thermas
Resort inaugura na cidade o conceito
"Pé no Parque", que integra o acesso
ao parque aquático à hospedagem

Além dos múltiplos atrativos
turísticos, o município de São Pe-
dro está se tornando, também, re-
ferência nacional no conceito "Pé
no Parque". Nesta semana foi inau-
gurado o São Pedro Thermas Re-
sort. Anexado ao Thermas Water

Park, o parque passa a oferecer
uma experiência completa ao usu-
ário, da infraestrutura aquática à
hospedagem, e São Pedro agora é
sede de um dos dez empreendimen-
tos com esse modelo de hospeda-
gem em todo o país. A10

Esta semana foi de festa para o turismo e desenvolvimento da Região

DEPUTADOS EMPOSSADOS – A Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo (Alesp) empossou, na tarde de quarta
(15), os 94 parlamentares que representam a popula-
ção paulista no Estado. Dentre eles, três têm do-
micíl io eleitoral em  Piracicaba: os reeleitos Alex
de Madureira (PL) e Professora Bebel (PT), e o elei-
to para o primeiro mandato, Helinho Zanatta (PSC). A8

SAÚDE – O prefeito Thiago Silva falou aos participantes do
encontro de capacitação realizado pela Prefeitura Municipal
de São Pedro, através da Secretaria da Saúde. A3

André Castro/Prefeitura de São Pedro

AlespDivulgação

ENSINO MÉDIO – A deputada estadual Professora Bebel co-
ordena  audiência pública em defesa de mudanças no novo
ensino médio; ontem (16), foi realizada audiência pública
na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp). A4
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"O trunfo é paus"
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Aldo Nunes

Nesta quarta-feira,
15/03/2023, pela ma-
nhã, antes de iniciar
este meu artigo, tive co-
nhecimento via inter-
net, no Bom Dia São
Paulo da TV Globo das
7 horas, da abertura
das comportas da represa em Bar-
ra Bonita, município paulista, para
descarte de "aguapés" (planta aqu-
ática originária da Amazônia) que
cresceram em demasia sobre o seu
leito aquático e não tinham outra
opção senão abrir as comportas e
despeja-los no rio Tietê abaixo. Fi-
quei bastante preocupado porque
o "aguapé" é uma planta ainda com
estudos científicos inconcluídos e
comprovados por órgãos compe-
tentes, especialmente para a limpe-
za da água potável por ser uma plan-
ta retentora em suas raízes de mui-
tas matérias contaminantes, além de
ser um empecilho que dificulta a nave-
gação e movimentação de turbinas ge-
radoras de eletricidade. Lembro que a
da Barra Bonita abre uma navegação
pluvial que vai se integrar com ITAI-
PU, a binacional (Brasil/Paraguai).
Conheço bem todo seu trajeto des-
de Santa Maria da Serra, até sua
junção com o Rio Tietê e depois al-
cançar o Rio Grande lá quase na
divisa com Mato Grosso da Sul e
Paraná, quando se iniciava o 1º
Proálcool (1988/1990) e eu estava
iniciando minha carreira como
Agente Fiscal de Rendas do Gover-
no do Estado de São Paulo. Acom-
panhei o crescimento dessa planta
por todo o estado de São Paulo.

Essa planta aquática existe em

Almir Pazzianotto Pinto

Ao leigo pode parecer
estranho, mas a construção
do Monotrilho Linha-17-
Ouro, em São Paulo, capital,
tem a ver com a Constitui-
ção da República.

De fato, prescreve o Art.
18 da Lei Fundamental, que
"A organização político-administra-
tiva da República Federativa do
Brasil compreende a União, os Es-
tados, o Distrito Federal e os Mu-
nicípios, todos autônomos, nos ter-
mos desta Constituição".

Os Municípios são regidos por
Lei Orgânica "votada em dois tur-
nos, com interstício mínimo de dez
dias, e aprovada por terços dos
membros da Câmara Municipal,
atendidos os princípios estabeleci-
dos nesta Constituição, na Consti-
tuição do respectivo Estado e os
seguinte preceitos". Distribuídos
em 14 incisos, seguem-se os orde-
namentos fundamentais, para dis-
ciplinar os governos municipais.

De especial interesse se reves-
te o Art. 30, onde se encontram
definidas as competências. Entre
elas, reza o inciso V: "organizar e
prestar, diretamente ou sob regi-
me de concessão ou permissão, os
serviços públicos de interesse local,
incluído o do transporte coletivo,
que tem caráter essencial".

Por transporte coletivo enten-
demos linhas de ônibus e micro-
ônibus, taxis, trens ferroviários
urbanos, Uber, metrô, monotrilho.
Se a linha é intermunicipal, a com-
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Gaudêncio Torquato

As crises intermiten-
tes que assolam as demo-
cracias, e que propiciam ca-
minhadas de países à direi-
ta e à esquerda, cada qual
tentando experimentar re-
ceitas liberais ou sociali-
zantes, a depender das
circunstâncias, coloca o
populismo no altar das
venerações. E estabelecem um foro
de debates a respeito do fenômeno da
globalização e da ascensão da tecno-
cracia ao centro do poder político,
abrindo a velha questão: é melhor
colocar na máquina governamen-
tal técnicos no lugar de políticos ou
procurar acender uma vela a deus
e outra ao diabo?

O fato é que grupos de diver-
sos matizes passam a agir como
exércitos, tomando as ruas, exigin-
do a saída de governantes açoita-
dos pela crise financeira e defen-
dendo a entrada na cena de novos
figurantes. O status quo é jogado
no colo de "elites" identificadas com
os responsáveis pela adoção de
modelos ultrapassados.

Veja-se o caso de Lula. Deve o
protagonista vestir o figurino de
esquerda ou governar com repre-
sentantes do centrão, usando os
moldes do modelão tradicional?
Fugir da sinuca de bico seria
sair pela porta populista ou dar
uma no cravo, outra na ferra-
dura? Enquanto as perguntas
não são respondidas, o governo pa-
rece um ente sem rumo.

Nas vizinhanças, as adminis-
trações também buscam um mo-
delo para administrar a crise eco-
nômica que ameaça corroer os cor-
dões dos regimes. A alta inflação

José Renato Nalini

A cada onze dias, o Bra-
sil descarta lixo correspon-
dente à massa física de uma
pirâmide egípcia. É um des-
perdício proporcional à
nossa indigência ética. Al-
guém preocupado com o
semelhante e com o futuro
não jogaria fora o material valioso
que vai ocupar "lixões", outro ates-
tado de nossa ignorância.

Há quem sustente hoje que o
lixo pelo qual as Prefeituras pagam
fortunas para as empresas que o
recolhem e o destinam deveria ser
vendido. Pois quase tudo pode ser
reaproveitado. É o que fazem os
países civilizados, principalmente
na Escandinávia, onde o conceito
de "economia circular" gerou a be-
néfica "logística reversa".

Ainda nos comportamos como
na pré-história: usamos e jogamos
fora. Enquanto países educados
sabem que o responsável pela fa-
bricação de um produto é também
responsável por sua destinação. A
economia circular é exatamente
fazer voltar à origem o material que
já serviu à sua finalidade.

Assim, quem fabrica carros,
tem de acompanhar a vida útil do
veículo e aproveitar as carcaças,
pois outra demonstração de nossa
miséria mental é a existência de
"desmanches". Praticamente tudo
pode ser reciclado. No Brasil, ape-
nas 2% do que se produz em resí-
duos sólidos descartáveis é objeto
de reciclagem. Foi o que apuraram
Athos Comolatti e outros engenhei-
ros da Poli, a Escola Politécnica da
USP, ao criarem o Projeto Recicla.
Uma proposta viável, que não pre-
cisa de mudança legislativa, mas

É urgente revogar a
reforma do ensino médio
Professora Bebel

Mais de 400 pesso-
as, entre professores,
estudantes e represen-
tantes de outros seg-
mentos participaram da
audiência pública "Por
um Ensino Médio que
Atenda os Interesses
dos Filhos e Filhas da
Classe Trabalhadora", realizada
nesta quinta-feira, 16 de março, na
Assembleia Legislativa.

Foi um importante momento
de reflexão e debate sobre a neces-
sidade de revogação da reforma
do ensino médio e da Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC),
impostas pelos governos dos pre-
sidente Michel Temer e Jair Bol-
sonaro, em 2016 e 2019.

Na oportunidade, tivemos
falas consistentes de pessoas
como o deputado Eduardo Su-
plicy; Heleno Araújo, presiden-
te da CNTE; Roberto Leão, vice-
presidente da Internacional da
Educação; Maria Isabel Almei-
da, professora da Faculdade de
Educação da USP; João Palma,
professor aposentado da
UNESP: Júlia Kpof, da UNE;
Loretana Pancera, do CPP;
Francisca Seixas, da CTB, Lean-
dro Oliveira, do Fórum Estadu-
al de Educação, Luana Bife, do
Fórum Municipal de Educação
de São Paulo; João Marcos de
Lima, da AFUSE; Fábio de Mo-
raes, da APEOESP; Michelle
Schultz, da ADUSP e Fórum das
Seis; Ariovaldo de Camargo, da
CUT; Genilce Gomes, da Central
de Movimentos Populares; ve-
reador de São Paulo Hélio Ro-
drigues; vereadora Filippa Bru-
neli, de Araraquara. Também
estiveram representadas a
UPES, Liga do Professorado Ca-
tólico, FETE, CENPEC, UNAS,
MAB. Foram muito importantes
e esclarecedores os depoimentos
de dezenas de estudantes e profes-
sores presentes à audiência, que
compartilharam suas experiên-
cias e os problemas que enfren-
tam no cotidiano das escolas.

Entre esses problemas está
o radical empobrecimento do
currículo escolar, comprome-
tendo a formação dos estudantes,
na medida em que reduziu-se a
carga horária da Formação Ge-
ral Básica (Português, Matemá-
tica, História, Geografia, Ciên-
cias, Artes, Filosofia, Sociologia)
no segundo e terceiro anos,
ampliando para 40% da carga
horária nesses anos a parte di-
versificada do currículo.

Nesses 40%, criam-se os cha-
mados "itinerários formativos",
estimulando os estudantes, a su-
postamente, escolherem o que que-
rem estudar. Isso representa um
verdadeiro desastre do ponto de
vista pedagógico, pois é necessário

petência passa ao Estado.
A Linha 17-Ouro do

monotrilho, em constru-
ção na Av. Jornalista Ro-
berto Marinho, é munici-
pal. Foi projetada para
circular do Aeroporto de
Congonhas ao Morumbi.
"Era para ter sido 2013,
ficou para 2014, um lega-

do da Copa do Mundo, não deu",
registrou o jornal O Estado de S.
Paulo (8/3, pág. A15. "Assim, a pre-
visão agora é a obra acabar em 2024
ou 2025", acrescenta a notícia.

Diz a matéria, assinada pelo
jornalista Emílio Sant'Anna, que
desde 2010 até este momento fo-
ram consumidos R$ 2,4 bilhões,
retirados do Tesouro do Estado,
alimentado com impostos pagos por
contribuintes de diferentes camadas
econômicas e sociais. Para a conclusão
das obras civis, do trecho prioritário -
ou seja, de Congonhas ao Morum-
bi - são estimadas despesas da or-
dem de R$ 5,1 bilhões.

Por inusitado que possa pare-
cer, a Linha 17-Ouro é inconstitu-
cional. Sim. Por se tratar de cons-
trução destinada ao transporte co-
letivo municipal, a organização,
construção e prestação de servi-
ços é responsabilidade do Mu-
nicípio. Não pertence ao Estado ou
à União. Assim o determina o cita-
do Art. 30, V, da Constituição.

O Estado de São Paulo divide-
se em 645 municípios. Todos com
prefeito, Câmara Municipal e orça-
mento. Alguns, pequenos como
Borá. Outros mais extensos, como

Ribeirão Preto, todos dispondo de
meios financeiros proporcionais
às condições socioeconômicas lo-
cais. O Vale do Ribeira e o Vale
do Rio Paranapanema, por
exemplo, são diferentes do Vale
do Paraíba ou do entorno da
Rodovia dos Bandeirantes.

É incorreto, do ponto de vista
constitucional, a Fazenda do Esta-
do arcar com os custos da cons-
trução de monotrilho, dinheiro que
faltará para resolver problemas de
infraestrutura, de educação, de
segurança, de desenvolvimento, de
segurança. Ainda que dinheiro
houvesse, não se justifica investir
em projeto faraônico, de utilidade
discutível, para resolver hipotético
problema de transporte coletivo
entre o Aeroporto de Congonhas e
o estádio do São Paulo.

Com mais de R$ 5 bilhões,
o Tesouro do Estado poderia fi-
nanciar a construção de milha-

res de habitações populares,
centenas de escolas fundamen-
tais, hospitais, casas de saúde,
onde se fazem mais necessárias.

À semelhança da Constituição
da República, a Constituição do
Estado de São Paulo confere à As-
sembleia Legislativa o dever de "fis-
calizar e apreciar programas de
obras, planos estaduais, regionais
e setoriais de desenvolvimento e,
sobre eles, emitir parecer". Pode,
também, constituir comissão par-
lamentar de inquérito, com pode-
res de investigação próprios das
autoridades judiciais, mediante
requerimento de um terço dos de-
putados (Art. 13, § 1º, 11, e § 3º).

O caso do monotrilho Linha
17-Ouro exige investigação oficial.
Em 2010 o Estado assumiu tarefa
estranha a sua competência; o
atraso das obras é superior a 10
anos; há dúvidas relativas à
confiabilidade do modelo ado-
tado; volume descomunal de di-
nheiro foi gasto e está por gastar.

Houve malversação de dinhei-
ro público? Quanto está sendo gas-
to em cada quilômetro de concreto
armado. São perguntas que os con-
tribuintes têm o direito de fazer.
Compete ao Governo do Estado e à
Assembleia Legislativa, lançar luz
sobre o tenebroso assunto.

Almir Pazzianotto Pinto,
advogado; foi deputado
estadual (MDB), Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

da Argentina (chegou a
98,8% em janeiro último)
é a segunda maior entre
as principais economias
do mundo. No Chile, o
presidente Boric, com um
ano de governo, padece
da pior crise de populari-
dade na história do país.

Na Europa,  es-
praia-se uma agitação
que clama por mudan-

ças drásticas, a par das aflições
vividas pelas populações subme-
tidas aos rigores da guerra en-
tre Rússia e Ucrânia. Grupos radi-
cais esquentam a polêmica. Nos EUA e
em outras praças, está em jogo o pró-
prio equilíbrio do sistema democrá-
tico, sob a ameaça de uma nova
Guerra Fria, cujos protagonistas -
EUA, Rússia e China - inaugu-
ram uma temporada de estoca-
das recíprocas.

Noutras regiões, o ressenti-
mento cai sobre a perda das identi-
dades nacionais. Os governos seri-
am controlados pelo mandatário-
mor do planeta, o capital interna-
cional. Parcelas expressivas das
populações europeias se queixam
da erosão de suas fronteiras, en-
quanto um ex-membro da União
Europeia, o Reino Unido, tenta ar-
refecer os impactos do Brexit.  As
culturas regionais sinalizam o es-
garçamento da teia de valores que
formam o caráter de seus povos.

As assimetrias, como agora se
mostram, são escancaradas. O or-
denamento do império financeiro -
inspirado na proteção dos cofres e
no fortalecimento dos PIBs nacio-
nais - acaba tapando os olhos para
o conforto social, ainda que as equa-
ções produzidas pelos formulado-
res de plantão tentem demonstrar

relação de causa e efeito, ou seja, a
estratégia de defender o Tesouro
da Nação acaba sendo a chave para
abrir as portas do bem-estar geral.

A receita brasileira para en-
frentar a crise, segundo se depre-
ende da visão do presidente Lula, é
expandir o acesso da população ao
crédito e consumo. Meta que es-
barra no compromisso de uma po-
lítica regrada pelo teto de gastos e
crescimento do PIB, agora brava-
mente defendida pelo ministro Fer-
nando Haddad.

Dito isto, analisemos outro
ator no palco das democracias
contemporâneas: o tecnocrata.
Oportuno lembrar que não há
mais no planeta brilhantes es-
trelas da política. O painel locu-
pleta-se de figurantes sem o gla-
mour de líderes que marcaram
presença na História. Quem se
lembra da sabedoria e do tino
de figuras portentosas como De
Gaulle, Churchill, Margaret
Thatcher ou Willy Brandt? As
nações dispõem hoje de quadros
funcionais de limitado ciclo de
vida política. Os conflitos do pas-
sado, cujo foco era a geopolítica e a
expansão de domínios (que ainda
se fazem presentes na feição de per-

fis como Vladimir Putin), cedem
lugar às lutas contra o dragão
que devasta as finanças e cor-
rói os cofres. É natural, pois,
que o perfil do momento saia
dos salões da tecnocracia.

O tecnocrata faz mal à de-
mocracia? A pergunta está no ar
desde a queda do Muro de Berlim,
no vácuo deixado pelo desvaneci-
mento das ideologias e pela pasteu-
rização partidária. De lá para cá,
governos esvaziaram seus compar-
timentos doutrinários, preenchen-
do-os com quadros burocráticos e
apetrechos técnicos para obter efi-
cácia. Inaugurava-se o ciclo que
Maurice Duverger cognomina
de "tecnodemocracia", que su-
cede à democracia liberal. Seus
eixos se apoiam em organizações
complexas e racionais e, hoje
mais que nunca, levam em con-
ta a gangorra dos capitais finan-
ceiros mundiais. A política dei-
xou de ser uma unidade autô-
noma, porquanto passou a de-
pender de mais duas hierarqui-
as: a alta administração do Es-
tado e os negócios.

Esse é o feitio das modernas
democracias. É essa modelagem
que explica a mobilização das mas-
sas em quadrantes diferentes do
planeta. Busca-se um salvador da
pátria, seja ele socialista, populis-
ta, liberal, conservador de di-
reita, tecnocrata ou intelectual.
E se ele não aparecer?   Então ga-
nha vez e voz um dos lemas dos
ditadores: quando nada mais se
apresenta, o trunfo é paus.

Gaudêncio Torquato é
escritor, jornalista, pro-
fessor titular da USP e
consultor político
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apenas da vontade políti-
ca de alguns chefes de
Executivo. Procure conhe-
cer o Projeto Recicla, que
ainda teria como subprodu-
to a criação de inúmeras no-
vas ocupações e provaria que
reciclagem pode ser um
bom negócio. Pois hoje, in-
felizmente, ela se faz por

força da miséria que acomete a mai-
oria dos catadores. Não por cons-
ciência ambiental apurada.

 Para que esse vergonhoso
percentual de 2% de reciclagem ve-
nha a melhorar, é preciso que cada
um se preocupe com uma questão
de interesse de todos. Até daqueles
que ainda não nasceram e que têm
direito a viver num planeta acolhe-
dor, como aquele em que viemos à
luz. Mas que estamos destruindo
com velocidade inimaginável.

O que é que você faz para não
tornar o mundo em que vivemos
uma grande lata de lixo? Você con-
some conscientemente? Você é ami-
go da natureza ou amigo da imun-
dície? Qual a sua contribuição con-
creta para salvar o mundo?

José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove, advo-
gado, palestrante e autor
de "Ética Ambiental".
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que todos os estudantes
tenham acesso à mesma
sólida formação de qua-
lidade em todas as es-
colas do Brasil.

Essa reforma am-
pliou o abismo que já
existia entre as escolas
públicas e as boas esco-
las privadas. Na práti-
ca, temos uma escola

"pobre" para os pobres e escolas de

qualidade para os ricos.
Lembro que no dia 7 de março

estive no gabinete do Presidente Lula,
a convite dele, para debater assuntos
ligados à educação e um dos pon-
tos que enfatizei foi a necessidade
revogar a reforma do ensino mé-
dio e que esse nível de ensino pro-
picie a formação integral, com qua-
lidade, da nossa juventude.

Todos os participantes da au-
diência, indistintamente, destaca-
ram em suas falas o caráter exclu-
dente e elitista dessa reforma, que
precariza o ensino e dificulta so-
bremaneira o acesso das filhas
e filhos da classe trabalhadora
a uma formação rica e capaz de
atender a um projeto de nação
inclusivo e próspero.

Ouvir o coro dos estudantes e
a sua vibração é um combustível
importante para qualquer edu-
cador. Para mim, mais ainda.
Trabalhar em prol deles, que
tantas esperanças têm de um
futuro melhor, é uma das ra-
zões que me fazem lutar todos
os dias por uma Educação melhor!

Creio que saímos mais unidos
e fortalecidos para enfrentar a luta
para revogar esse "novo" ensino
médio, qualificado como "uma por-
caria", e por uma educação que
atenda os interesses dos filhos e fi-
lhas da classe trabalhadora.

Ao final do encontro, foi lido
um manifesto a ser subscrito por
todas as entidades e movimentos
presentes. Juntos, vamos revogar
esse "novo" ensino médio e, assim,
garantimos uma escola com currí-
culo que garanta um aprendizado
digno a toda nossa juventude.

Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp e depu-
tada estadual pelo PT

nossa região paulista pela
qual passa o Rio Piracicaba e,
há muito, já infesta nossas
represas, das quais posso
destacar os seguintes repre-
samentos de: Americana
(município à beira da SP/
304); Tanquã (nosso mini
pantanal paulista, perto do
município de Piracicaba);

Anhembi, também município per-
to de Piracicaba, mas que faz parte
do represamento de Barra Bonita;
Distrito de Ártemis do município
de Piracicaba (cujo viaduto de en-
trada pela SP/304, leva o nome do
jornalista Geraldo Nunes, meu fa-
lecido irmão) etc. Sou um piracica-
bano ribeirinho das barrancas do
Rio Piracicaba, que o conheço a
nado e como remador e patrão de
ioles (canoa estreita e leve empre-
gada nos esportes náuticos) do sau-
doso Clube de Regatas de Piracica-
ba, sob a batuta de senhor Júlio do
Nascimento, - se não me falha a
memória - e conheço todas elas.
Portanto, posso afirmar com conheci-
mento de causa: que essa abertura da
Represa de Barra Bonita (município) é
um ato impensado que vai agravar ain-
da mais o baixio do Rio Tietê que vem
lá da nossa capital paulista e, está apre-
sentando grande crescimento pela sua
despoluição e navegabilidade para à
nossa região, tornando-a região brasi-
leira mais integrada com os demais
países da América do Sul entre o
Leste brasileiro (Oceano Atlântico)
e Oeste chileno (Oceano Pacífico).

Faço aqui para meus leitores e
administradores públicos dos mu-
nicípios de Piracicaba, Charquea-
da, São Pedro, Águas de São Pedro
e Santa Maria da Serra, minhas

considerações, para serem analisa-
das e discutidas para uma melhor
visão em prol do clima, que enten-
do ser um dos principais proble-
mas mundiais: I - em Piracicaba o
Rio Piracicaba é suficiente para o abas-
tecimento de água potável para sua po-
pulação?; II ? em Charqueada o Lago
dos Birís é suficiente para o abasteci-
mento de água potável para o municí-
pio?; - III em São Pedro os lagos do
Restaurante o Lago e o do Parque
Maria Angélica são suficientes para o
abastecimento de água potável do mu-
nicípio?; ? IV em Águas de São Pedro o
lago do Restaurante do Lago às
margens da SP/304 é suficiente
para abastecer o município; ? V em
Santa Maria da Serra existe algum
lago para abastecimento de água
potável do município?

Antes de encerrar este artigo
aproveito para justificar, mais uma
vez, que a estação climática outono
aqui para nós do hemisfério Sul,
diminuição das chuvas, colheita de
frutas, tem início nesta segunda-
feira, às 18h25, em 20/03/2023 e
vai até 21/06/2023 às 11h59 (início
do inverso). A Lua/Minguante teve
início em 14/03/2023 (terça-feira) e, vai
até 21/03/2023 às 12h54 quando ini-

cia a Lua/Nova. Nesse período de Lua/
Minguante a Lua/Nova, continuam as
conhecidas chuvas e tempestades com
ventos e raios, cuja previsão exata, por
falta de elementos informativos de apa-
relhagens adequadas na maioria dos
nossos municípios para informação
diária das chuvas caídas, tempe-
ratura ambiente, direção e veloci-
dade dos ventos, é impossível pre-
ver as variantes do clima com an-
tecedência. Essa a razão da minha
preocupação maior com meus lei-
tores para que evitem nesse perío-
do, sair de casa ou viajar sem que
estejam preparados para essas in-
tempéries do clima e as defesas ci-
vis dos municípios devidamente de
prontidão para os necessários so-
corros imediatos.

A busca pelo extraordinário é
que nos faz apressar as batidas do
nosso coração e pressentirmos sua
alta pressão que não é nada salu-
tar. Nós idosos vivenciados que já
cometemos nossos erros infantis e
juvenis e, aprendemos a não mais
comete-los, precisamos passar es-
ses aprendizados vivenciados para
a infância e juventude atual, para
que elas não cometam esses erros
passados cujo aprendizado não ti-
veram e os tornem a comete-los.
Devagar com o andor pois nem to-
dos os santos são de plástico. Caem
e se quebram. Bom final de sema-
na e que 'ELE' ampare todos nós.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Evento de capacitação reúne mais
de 100 profissionais de São Pedro

CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 2  dorm. (A/E), cozi-

nha americana, sala, área de serviço, gara-

gem e portão eletrônico. R$ 270.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Vó Ana - Térreo - 2

dorm. (1 suíte), w.c. social, sala e quintal,

cozinha americana ,área de serviço, gara-

gem, portão eletrônico,  piscina, salão de

festas, elevador R$ 450.000,00  - (J.S.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jan-

tar, sala de tv e sala para lanchar ambas com

magnifica vista, lavabo, cozinha, área de ser-

viço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte), w.c.

social, varandas, piscina, churrasqueira e

quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte térrea: 2 dorm.

(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área

de serviço, varanda, abrigo ara 2 carros co-

bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:

quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pis-

cina + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA TÉREA  JD. PORANGABA: 3 dorm. (1 sui-

te), w.c. social, sala para 2 ambientes, copa, co-

zinha, abrigo, salão com churrasqueira +quarto

e banheiro externo.  R$ 550.000,00 (E.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 fren-

tes - R$ 2.300.000,00 (B)

Terreno Jd. Cal i fornia  -    274 m2 - R$

120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$

210.000,00 (W.R)

Terreno Jd. Porangaba: 317 m2, murado. R$

175.000,00 (M.C.P)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$

180.000,00 (A.M)

Terreno Jd. Porangaba -  300m2, murado-

R$ 195.000,00 (J.)

Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)

TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$

120.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-

RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-

VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS

LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com

excelente residência de 3 dorm. (1 suíte),

todos com armários embutidos, w. c. soci-

al, lavabo, sala de estar com lareira, sala

de jantar, cozinha com armários, varandas

em L, piscina, quiosque com churrasquei-

ra, play ground, campo de futebol, canil,

horta,  casa para caseiro e quarto de ferra-

mentas. R$ 850.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$

200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa

semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com

hidro massagem), w.c. social,  sala de es-

tar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira,

piscina, pomar, galinheiro, lago com peixes, c.

futebol, etc. R$ 650.000,0 ( M)

CHÁCARA ÁGUAS CLARAS: 5.000 m2 -   R$

180.000,00

CHACARA VERTENTES DAS ÁGUAS:

5.000m2 -  R$ 180.000,00

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO

SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

"O principal objetivo foi promover a capacitação dos profissionais de saúde de nosso município", conta Elaine Danova Camacho, organizadora do evento

Mais de 100 pessoas partici-
param do Capacita Saúde, evento
promovido no sábado (11) pela Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Saúde e Desenvolvi-
mento Social. O evento gratuito teve
palestras de diferentes temas,
acompanhadas por profissionais de
saúde de São Pedro e região.

"O principal objetivo foi pro-
mover a capacitação dos profissio-
nais de saúde de nosso município",
conta Elaine Danova Camacho,
organizadora do evento. Entre os
temas abordados no evento estão
atendimento da atenção básica,
atendimento pré-hospitalar, assis-
tência holística ao paciente e alívio
da dor, cálculo e administração
segura de medicamentos, siste-
matização da assistência da  en-
fermagem e pré-natal, uso de

PICC( dispositivo de acesso vas-
cular inserido perifericamente)
e assistência ao paciente renal.

Gestão foi outro tópico abor-
dado. Representantes da Unimed,
Ilana Echevarria  falou sobre segu-
rança do paciente; Renan Codo
sobre gestão de riscos; Silvia Arru-
da Marques sobre qualidade e Fa-
biana Strapason Ballestero de Lima
sobre experiência do paciente.

"Participar deste evento foi
uma agradável surpresa para
nós, palestrantes da Unimed Pi-
racicaba, ao observar o interes-
se dos profissionais da saúde
pela área da gestão assistencial.
A integração destes processos é
a chave para o alcance da exce-
lência em saúde", disse Silvia
Marques, coordenadora da Qua-
lidade da cooperativa médica.

"Mais do que cuidar da saúde
dos mais de 200 mil beneficiários
de Piracicaba e região, nossas equi-
pes têm o compromisso de compar-
tilhar suas experiências, por meio
de uma vivência organizacional
séria e assertiva. Que possamos es-
tar sempre juntos neste encontro,
que capacita colegas da área em
prol da saúde e do bem-estar soci-
al", disse Carlos Joussef, presi-
dente da Unimed Piracicaba.

O evento contou ainda com
oficina com os fisioterapeutas do
Hospital São Lucas, supervisiona-
do pela coordenadora da Fisiote-
rapia, Cinthia Gastardeli de Olivei-
ra, que demonstrou na prática o
uso de dispositivos ventilatórios
como ventilador mecânico, más-
cara laríngea, máscaras diver-
sas e ventilação não invasiva.

Outro destaque foi a partici-
pação da neonatologista e instru-
tora da Sociedade Brasileira de Pe-
diatria, Soraia Drago Menconi, que
abordou a reanimação neonatal.

BATALHA - Uma das ativi-
dades práticas do evento foi a ba-
talha de RCP (Reanimação Cardi-
opulmonar), com simuladores da
Laerdal do Brasil e uso de pro-
grama que proporciona  análise
em tempo real da efetividade
das compressões cardíacas.

O tema Cálculo e Adminis-
tração Segura de Medicamentos
foi abordado pela professora
doutora Maria Cristina Pauli
da Rocha,  enfermeira pela
USP São Paulo e mestre em
Ciências pela USP São Paulo
e doutora pela Faculdade de
Ciências Médicas da Unicamp.

Representante do Coren-SP
(Conselho Regional de Enferma-
gem de São Paulo), a conselheira
Patricia Crivelaro falou sobre sis-
tematização da assistência da en-
fermagem e pré-natal e o enfermei-
ro  Leandro Baldacin, da UTI do
Incor e da Hemodinâmica, abor-
dou o uso de PICC (dispositivo
de acesso vascular inserido pe-
rifericamente). A assistência ao
paciente renal foi o tema abordado
pelo enfermeiro do Incor, Sirlei.

EXPERIÊNCIA POSITI-
VA - Ana Carolina Costa Rodri-
gues, enfermeira da UBS Doro-
thea, aprovou a participação no
evento. "Foi uma experiência
incrível e uma grande oportu-
nidade que a Prefeitura de São
Pedro e o Hospital Beneficente
são Lucas nos proporcionaram.

Um dia muito produtivo e rico
em conhecimentos teóricos e
práticos. Gostei muito da aula
prática de RCP, lecionada pela
coordenadora da atenção bási-
ca, onde aperfeiçoei os meus co-
nhecimentos. Meu esposo que
também é colaborador do hos-
pital, ficou em primeiro lugar na
batalha e obteve uma premiação
muito legal . Fora os demais
cursos que tive a oportunidade
de participar e adquirir ainda
mais conhecimento profissional
. Só tenho a agradecer e se tiver
mais eventos estaremos presen-
te novamente" Érica Pedronette,
da DRS-X também participou do
encontro que contou como pro-
fissionais de Santa Maria, Cor-
deirópolis, Piracicaba, Águas de
São Pedro e Elias Fausto.

Capacita Saúde foi organizado pela Prefeitura de São Pedro, e foi realizado no
sábado passado (11), através da Secretaria de Saúde e Desenvolvimento Social

Secretário de Saúde Leandro Sanches, subcomandante  Clauber Bastos, prefeito
Thiago Silva, Silvia Marques, da Unimed, e Elaine Camacho, da Secretaria de Saúde

Divulgação
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Camerata Piracicabana
apresenta-se em São Pedro

A Camerata Piracicabana vai
ser a atração do Café Musical rea-
lizado pela Prefeitura de São Pe-
dro, por meio da Coordenadoria de
Cultura, às 15h do dia 25 de mar-
ço. A atração acontece no Espaço
Artístico Clarice Zezza Matarazzo
e faz parte do Março das Mulhe-
res, programação especial prepara-
da para o mês de março.

Fundada como uma orques-
tra de alunos em 1955 por Ernst

Mahle, também fundador da Escola
de Música de Piracicaba, a orques-
tra mantém suas atividades inin-
terruptamente. Atualmente, sob a
regência e direção artística do maes-
tro Fhelipe Serafim, o grupo conta com
12 integrantes e um diverso reper-
tório que abrange vários períodos
da história da música.

Desde sua fundação, o gru-
po se apresentou em diversos
locais do país e revelou ao mundo

vários nomes da música de dife-
rentes naturezas camerísticas.

A Camerata é formada pelos
violinos Victor Travaglini, Heloísa
de Paula, Maria Thereza Ocagna,
Álvaro Peterlevitz, Luis Fernando
Dutra, Ricardo Yeda; violas Rui
Kleiner e Winnie Hansen; violon-
celos Mayumi Micheletti, André
Micheletti e Ketlin Mayara e
contrabaixo Jecino Silva, sob a
regência de Fhelipe Serafim.

Camerata Piracicabana

Divulgação
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Bebel quer Piracicaba como polo de
desenvolvimento econômico e social
Deputada tomou posse e já articula com o governo Lula em prol da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP), "vamos continuar lutando", diz

A deputada estadual Professora Bebel, ao tomar posse, reforçou o seu compro-
misso com a educação pública e com a região de Piracicaba

Divulgação

Ao tomar posse para o seu se-
gundo mandato na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo,  a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) renovou o seu com-
promisso com todos os piracicaba-
nos e declarou que o seu mandato
estará focado em fazer de Piracica-
ba um polo de desenvolvimento
econômico e social, com fortaleci-
mento da educação, ciência e tec-
nologia. "O meu mandato popular
continuará à disposição das pira-
cicabanas e piracicabanos, e de
toda região de Piracicaba. "Vamos
continuar lutando e  temos que fa-
zer de Piracicaba um polo de de-
senvolvimento econômico e soci-
al, com fortalecimento da edu-
cação, ciência e tecnologia".

Para isso, a deputada, que é a
principal liderança do PT na região,
já faz articulações com o governo
do presidente Lula, com quem, in-
clusive, já esteve em quatro opor-
tunidades nesses pouco mais de
dois meses. Além disso, a deputa-
da Professora Bebel já articula com
os ministros das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha, assim
como com o do Trabalho, Luiz
Marinho, e com o presidente do

BNDES, Aloízio Mercadante ações
voltadas para a Região Metropoli-
tana de Piracicaba, entre elas a ins-
talação de uma universidade fede-
ral no campus da Unimep.

Bebel, que foi eleita para este
novo mandato com 155.857 votos, a
maior votação de uma deputada esta-
dual com domicílio eleitoral em Piraci-
caba, chegou à Assembleia Legisla-
tiva, na tarde desta última quarta-
feira, 15 de março, para tomar pos-
se acompanhada da sua filha, Ma-
ria Manoela, da sua mãe Maria
Pereira Rocha Noronha e da irmã
Aparecida. Ao longo de toda tarde,
o seu gabinete ficou repleto de lideran-
ças de diversas partes do Estado, que
foram cumprimenta-la, sendo
muitos de Piracicaba e região.

 A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel fez questão de desta-
car a força do PT na Alesp, que
passou de 10 para 18 deputados, e
que somado ao PC do B, passa a
contar com uma bancada de 19
deputados, a maior da Casa, jun-
tamente com a do PL, que apoia o
governador Tarcísio de Freitas.
"Não faço oposição por oposição,
tudo depende de ter um compro-
misso com o Estado, de quem tem

a melhor proposta para resolver os
problemas que passam pela educa-
ção, saúde e meio ambiente", disse.

O seu mandato popular, como
destacou Bebel, continuará atuan-
do em defesa da educação pública
de qualidade, do ensino infantil ao
universitário. "Que mãe que não quer
ver o seu filho estudando", ressaltou.
O seu mandato, como declarou, con-
tinuará atuando em defesa das mi-
norias, assim como dos negros e
das mulheres. "Defendo a emanci-
pação da mulher e isso passa pela
educação e com esse olhar que vejo
as mulheres, emancipadas. Vamos
defender a emancipação das mu-
lheres, mas também quero os ho-
mens juntos comigo lutando por
uma sociedade mais justa e huma-
na", enfatizou. O desenvolvimento
de programas habitacionais para
que as famílias possam ter sua
moradia própria, com combate
à especulação imobiliária é outro
compromisso da deputada.

Diferente do governador Tar-
císio de Freitas, a deputada Pro-
fessora Bebel também já declarou
ser totalmente contrária à privati-
zação da Sabesp, responsável pelo
abastecimento de boa parte das ci-

dades do Estado. "A Sabesp é
uma empresa rentável. Talvez
uma melhor gestão, mas  a água

é um bem público e, portanto, a
Sabesp não pode ser privatizada.
A empresa tem um superávit, in-

clusive com investimento no ex-
terior. Portanto, lutarei contra
a sua privatização", avisou.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel ratifica a defesa do ensino
médio que atenda aos interesses
dos filhos dos trabalhadores
Na audiência realizada quinta (16) no auditório Paulo Kobayashi, da
Alesp, que foi tomado por educadores, estudantes e pais de alunos

Em audiência pública na As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, na tarde de quinta (16),
a presidenta da Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do Ensino Ofici-
al de Ensino no Estado de São Pau-
lo), deputada estadual Professora
Bebel ratificou a defesa de um "en-
sino médio que atenda aos interes-
ses dos filhos da classe trabalha-
dora". Na audiência, realizada no
auditório Paulo Kobayashi, da
Alesp, que foi tomado por educa-
dores, estudantes e pais de alu-
nos, a deputada, Bebel destacou
que "foi um importante momen-
to de reflexão e debate sobre a
necessidade de revogação da refor-
ma do ensino médio e da BNCC
impostos pelos governos dos presi-
dentes Michel Temer e Jair Bolso-
naro, em 2016 e 2019".

A audiência contou com as
participações do deputado esta-
dual Eduardo Suplicy; de Hele-
no Araújo, presidente da CNTE;
de Roberto Leão, vice-presiden-
te da Internacional da Educa-
ção, e de Maria Isabel Almei-
da, professora da Faculdade
de Educação da USP. Parti-
ciparam ainda João Palma,
p r o f e s s o r  a p o s e n t a d o  da
UNESP; Juiia Kpof, da UNE;
vereador de São Paulo, Hélio
Fernandes; vereadora Filippa
Bruneli,  de Araraquara, que
si tuaram os  problemas do
ensino médio, a revogação da
reforma e as perspectivas de
superação de seus desafios.

Audiência realizada na Alesp reuniu educadores, estudantes e pais de alunos, que querem a revogação do novo ensino médio

A audiência também contou
com a participação de representan-
tes da UNE, UPES, APEOESP,
AFUSE, APASE, CPP, Fórum Es-
tadual de Educação, Liga do
Professorado Católico, FETE,
CUT Nacional e CUT Estadual,
CTB, CENPEC, SINTEPS, UNAS,
CMP, MAB, Fórum Municipal
de Educação de São Paulo, além
de diversos professores e super-
visores de ensino. "Todos, indis-
tintamente, destacaram em suas

falas o caráter excludente e elitis-
ta dessa reforma, que precariza o
ensino e dificulta sobremaneira
o acesso das filhas e filhos da
classe trabalhadora a uma for-
mação rica e capaz de atender a
um projeto de nação inclusivo e
próspero", enfatiza Bebel.

Para a parlamentar e presi-
denta da Apeoesp, "ouvir o coro
dos estudantes e a sua vibração
é um combustível importante
para qualquer educador. Para

mim, mais ainda, trabalhar em
prol deles, que tantas esperan-
ças têm de um futuro melhor, é
uma das razões que me fazem
lutar todos os dias por uma
educação melhor! Creio que sa-
ímos mais unidos e fortalecidos
para enfrentar a luta para re-
vogar esse velho "novo" ensino
médio e por uma educação que
realmente atenda os interesses
dos filhos e filhas da classe tra-
balhadora", falou Bebel.

Divulgação
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Promotora de Justiça
fala de conquistas e
desafios das mulheres
na sociedade

No mês em que se comemora
o Dia Internacional da Mulher, a
promotora de Justiça Angélica Ra-
mos de Frias Sigollo foi convidada
pela direção da Escola Estadual
Aroldo Donizetti Leite, a conheci-
da Escola da Jaqueira, em São Pe-
dro, para falar sobre as conquistas
e os desafios das mulheres na soci-
edade brasileira. A visita aconte-
ceu no último dia 8.

Angélica abordou o con-
texto histórico de protestos
de mulheres trabalhadoras
no início do século XX, o re-
conhecimento formal de 8 de
março como o Dia Internaci-
onal das Mulheres pela ONU
em 1977 e as leis pela igual-
dade entre homens e mulhe-
res. Ao mesmo tempo em que
reconheceu os avanços nos
direitos das mulheres, a pro-
motora de Justiça lamentou

que as  diversas  formas de
violências contra as mulheres
estejam crescendo no Brasil e no
mund o ,  d e s t a c a n d o  o  a u -
mento de agressões, ameaças
e feminicídios na comarca de
São Pedro.

A promotora também aler-
tou sobre a violência doméstica
e meios de romper o ciclo abusi-
vo antes que seja tarde. Ela fi-
nalizou com uma provocação
para que a sociedade possa en-
carar o dia 8 de março além de
seu caráter comercial, marcado
por presentes e mensagens, con-
vidando todos à reflexão sobre
que realmente importa: a va-
lorização da mulher no mer-
cado de trabalho, nas rela-
ções sociais e na estrutura
familiar, bem como sua pro-
teção contra violências do
machismo e da misoginia.

Promotora Angélica Ramos de Frias Sigollo esteve na escola da Jaqueira no último dia 8

A importância da educação financeira
Claudio Italo Scura

A educação financeira é o pro-
cesso pelo qual as pessoas come-
çam a fazer escolhas mais cons-
cientes sobre o uso do dinheiro.
Podemos dizer que a educação
financeira é a capacidade de
entender como o dinheiro funci-
ona e como usá-lo sem causar so-
frimento em nossas vidas.

Pessoas com boa educação
financeira planejam melhor as
suas finanças e gastam menos
impulsivamente. A educação fi-
nanceira é um processo que per-
mite desfrutar de diversos be-
nefícios, como: melhorar a qua-
lidade de vida das pessoas, pla-
nejando como gastar melhor o
dinheiro e diminuindo as situ-
ações que ameaçam a saúde
mental; praticar o consumo
consciente, onde as pessoas
passam a avaliar melhor as
suas compras, evitando o des-
perdício e o cuidado com o pla-

neta; conquistar a sua liberda-
de financeira, condição que per-
mite que as pessoas utilizem o
seu dinheiro sem preocupações.
E nesse contexto, pode-se di-
zer ainda que, a educação fi-
nanceira é o primeiro passo
para a realização dos sonhos
de comprar um apartamento,
carro, moto, investir,  viajar
e ainda ter qualidade de vida.

A esta altura, ficou claro
que a educação financeira é
uma estratégia fundamental
para quem deseja ter uma vida
com qualidade e realizar seus
sonhos. Agora, apresento algu-
mas dicas práticas para atingir
esses objetivos: 1) faça um le-
vantamento de todos os seus
rendimentos, incluindo (por
exemplo, salário, gratificações,
horas extras) e todas as suas
despesas mensais, incluindo
(água, luz, telefone, prestações,
aluguel, escola, mercado, por
exemplo); 2) estabeleça um pla-

no financeiro para utilização
destes rendimentos com metas
de curto, médio e longo prazo;
3) construa uma reserva de
emergência que pode ser algo em
torno de 6 salários para serem
utilizados em situações inespe-
radas; 4) evite usar o cartão de
crédito, fazer empréstimos e fi-
nanciamentos sem planejamen-
to e procure pagar suas contas
em dia para não desperdiçar
dinheiro com pagamento de
multas e juros; 5) fique atento
ao efeito manada "todo mundo
compra, eu compro também", pro-

cure comprar só o que você plane-
jou e realmente precisa, não caia
na onda do "marketing sedutor";
6) faça suas aplicações financei-
ras de acordo com seu perfil de
investidor para evitar sofrer
com as oscilações do mercado
financeiro e poder dormir bem.

Como vimos, a educação fi-
nanceira é um processo simples
que pode melhorar a qualida-
de de vida das pessoas e ga-
rantir  a realização dos so-
nhos. Não tem segredo, é gas-
tar menos do que você ganha,
controlar as suas contas regu-
larmente, escolher as aplicações
financeiras de acordo com o seu
perfil e buscar o máximo de in-
formação. Esse é o caminho
para o sucesso financeiro.

Claudio Italo Scura é
Mestre em Administra-
ção e professor no Cen-
tro Universitário Paulis-
tana ( UniPaulistana)
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Congresso de Saúde reúne  2.000
participantes em São Pedro

Com aproximadamente 2.000
participantes - entre eles 217 secre-
tários de saúde e com 311 municí-
pios representados - o 36º Congres-
so de Secretários Municipais de
Saúde do Estado de São Paulo, pro-
movido pelo COSEMS/SP (Conse-
lho de Secretários Municipais de
Saúde de São Paulo) acontece em
São Pedro, no Hotel Colina Verde,
até sexta-feira, dia 17. Na abertu-
ra, no dia 15, participaram o titu-
lar da Secretaria de Atenção Pri-
mária à Saúde, órgão do Ministé-
rio da Saúde, Nezio Fernandes Jú-
nior; o secretário de Estado da Saú-
de, Eleuses Paiva, o prefeito de São
Pedro, Thiago Silva, o secretário de
Saúde de São Pedro, Leandro San-
ches, além do presidente do Conse-
lho, Geraldo Reple Sobrinho e ou-
tras autoridades de saúde.

"Este é um evento muito
importante para a saúde, com
discussões que vão fazer a dife-
rença para o SUS e para políti-
cas de saúde pública. É uma
honra receber este congresso
em São Pedro. Nossa cidade
possui toda infraestrutura e
está sempre em busca de agre-
gar tradição, turismo e desen-
volvimento. São Pedro tem em
suas raízes o impulsionamento
para o progresso", disse o pre-
feito Thiago Silva.

"Este evento organiza todo
sistema de troca de informações
tão importante. Com diálogo,
com troca de experiências,
vamos fazer isso no Estado
de São Paulo", disse o secre-
tário estadual de Saúde.

Em sua fala na abertura no
evento considerado um dos
mais importantes da área de
saúde pública do país, o secre-
tário de Estado listou 3 desafi-
os principais para a saúde no
Estado: imunização, que está
com níveis bem abaixo do ideal;
saúde digital e regionalização da
saúde, com repactuação dos
municípios por região.

A troca de experiências
também foi destacada por Fer-
nandes Júnior, que no evento
representou a ministra da Saú-
de, Nísia Lima. "Para qualquer
gestor federal atento, estes even-
tos são um verdadeiro rito de
escuta qualificada de experiên-
cias concretas no âmbito dos
municípios," disse. Para ele, é
preciso avaliar a capacidade de
escala das experiências e nacio-
nalizar as decisões.

Vice-presidente do Conselho,
Carmen Guariente destacou a im-
portância do trabalho da mulher
na saúde. "A maioria dos traba-
lhadores é do sexo feminino e este
olhar faz diferença". Para ela, de-
fender o SUS é "uma responsabili-

"Este evento organiza todo sistema de troca de informações tão importante. Com diálogo, com troca de
experiências, vamos fazer isso no Estado de São Paulo", disse o secretário estadual de Saúde

Nezio Fernandes Júnior, titular da Secretaria de Atenção Primária à Saúde, órgão do
Ministério da Saúde; prefeito Thiago Silva,Charles Tocatins de Souza, vice-presidente
do Conasems, Eleuses Paiva, secretário estadual de Saúde, Geraldo Reple Sobrinho,
presidente do Cosems-SP; Carmen Guariente, vice-presidente do Cosems; Leandro Car-
neiro Sanches, secretário de Saúde de São Pedro e Donato Domenico, presidente do
Conselho Municipal de Saúde de São Pedro.

Orquestra de Viola, tradicional na região,  fez apresentação na abertura

Divulgação

dade com a população brasileira".
O presidente do Conselho, Ge-

raldo Reple Sobrinho, deu início à
sua fala lembrando que as pessoas
que trabalham na saúde são "so-
breviventes" após a pandemia e
valorizou o trabalho dos municípi-
os, além da importância da capaci-
tação. "Neste evento são 1.496 tra-
balhos inscritos, 20 expositores,
400 pessoas na retaguarda para
que tudo aconteça", disse. Para ele,
o SUS é um terreno vivo da saúde
que se modifica todos os dias e os
gestores sentem-se provocados a
uma reinvenção cotidiana.

O evento de abertura con-
tou com apresentação da Or-
questra de Violeiros Viva Viola,
coordenada pela Prefeitura de
São Pedro, que apresentou can-
ções clássicas como Romaria,
Chalana e As Andorinhas e o
hino nacional brasileiro.

CAMINHOS PARA O SUS
- Nesta edição o Congresso volta a
ser realizado de forma presencial
após dois anos em que as ativida-
des ocorreram remotamente. O
tema de 2023 é "35 anos do SUS:
caminhos para equidade, univer-
salidade e integralidade na conjun-

tura atual". O evento conta com
debates, reflexões e encaminha-
mentos que envolvem a troca de
experiências, diálogos e comunica-
ção entre os municípios paulistas,
com a participação de diretores,
assessores e apoiadores do CO-
SEMS/SP, membros do CONA-
SEMS, do Ministério da Saúde
e da Secretaria de Estado da
Saúde, acadêmicos, instituições
de ensino, pesquisadores, técni-
cos e militantes do SUS de todo o
Brasil. Entre os temas debatidos
estão atenção básica, especializada
e saúde digital/telessaúde.
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Vereador Adriano Vitor quer CNH
gratuita para pessoas de baixa renda

Com o custo médio de R$ 2.500
para carro e R$ 3.200 para carro e
moto, a Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH) tornou-se um documen-
to restrito para população de baixa
renda. Pensando nessas pessoas, que
muitas vezes até perdem uma opor-
tunidade de emprego pela falta da
CNH, o vereador Adriano Vitor pro-
tocolou nessa semana na Câmara
Municipal de São Pedro o "Projeto
Social de Formação, Qualificação e
Habilitação Profissional de Condu-
tores de Veículos Automotores".

Na justificativa do projeto de
lei 20/2023, Adriano Vitor explica
que o documento é muito impor-
tante na vida adulta para exercer a
cidadania de forma plena. "Diari-
amente, muitas pessoas perdem ex-
celentes oportunidades de empre-
go por não possuírem a CNH. Este
valor é superior ao salário mínimo
nacional, e claro, está fora da reali-
dade de grande parcela da popula-
ção brasileira", declarou.

Se aprovada, a lei deve benefi-
ciar pessoas cuja renda familiar seja
igual ou inferir a dois salários mí-
nimos; desempregados há mais de
um ano; quem nunca teve empre-
go formal junto ao mercado de tra-
balho; alunos matriculados na
rede pública de ensino de São Pe-
dro e que comprovem bom desem-
penho escolar no exercício anterior
ao da inscrição; empregados que
recebem até dois salários mínimos
e que ainda possuem renda famili-

Adriano Vitor explica que o documento é muito importante na vida adulta para exercer a cidadania de forma plena

ar de até dois salários mínimos;
pessoas portadoras de deficiência
física; e pequeno agricultor rural
(Segurado Especial).

"É importante destacar que o
projeto será custeado pela Prefei-
tura de São Pedro, conforme dis-
ponibilidade de recursos próprios
ou até de celebração de convênios
com instituições. Dessa forma, as

vagas serão oferecidas de acordo
com a verba recebida para esta ação
social", disse o vereador.

Sobre a seleção dos beneficia-
dos com as vagas da CNH gratui-
ta, Adriano Vitor ressaltou que o
trabalho será feito por um grupo
técnico de assistentes sociais vin-
culadas à Secretaria de Saúde e De-
senvolvimento Social da Prefeitu-

ra de São Pedro. "A proposta é que
esses profissionais também avali-
em os procedimentos, instituam
medidas de fiscalização e até ela-
borem normas complementares
para regulamentação da lei".

Para saber mais detalhes so-
bre o projeto, o vereador Adriano
Vitor pede para entrar em contato
pelo telefone: (19) 99891-1350.

Daniella Oliveira
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Meio Ambiente e Saaesp
realizam o concurso
"Plantando Água"

Neste mês de março, a Coor-
denadoria de Meio Ambiente e o
Saaesp (Serviço Autônomo de Água
e Esgoto de São Pedro) lançaram o
concurso "Plantando Água: Pre-
servando hoje para ter amanhã".
A atividade faz parte de uma
programação especial para co-
memorar o mês da água.

Com caráter educativo, o con-
curso visa despertar a consciên-
cia ambiental nos participantes.
Serão três modalidades: Char-
ge, Reels/TikTok e Fotografia. No
caso da Charge e Reels/TikTok, so-
mente alunos do ensino médio po-
dem se inscrever; Fotografia é aber-
ta para todos os públicos.

A programação também en-
globa atividades como as visitas
guiadas na ETA I (Estação de Tra-
tamento de Água) com os alunos
da rede municipal e estadual de
ensino. "Aqui no Saaesp nós pas-
samos para os alunos todo o ca-
minho da água, desde sua cap-
tação por meio da Central de
Controle Operacional, o trata-
mento, especificando todas as
suas fases, o monitoramento por
meio das análises laboratoriais
e por fim o armazenamento e a
distribuição no município", ex-
plicou a supervisora técnica da au-
tarquia, Ana Beatriz Cruzatto.

Além disso, no caso dos alu-
nos do ensino médio, para fomen-
tar e sensibilizar o trabalho com as
produções, a Mostra Ecofalante de
Cinema disponibilizará dois cur-
ta-metragens com a temática
água: "Aurora - A Rua Que Que-
ria Ser um Rio" e "Volume Vivo
- De Onde Vem a Água?".

Prêmios - Todos os participantes
do concurso receberão certificado e os
três finalistas de cada modalidade tam-
bém ganharão medalhas. Já os primei-
ros colocados das modalidades
Charge e Fotografia, terão entrada
gratuita por um dia no Thermas
Water Park com direito a quatro
acompanhantes cada um. O grupo
da categoria Reels/TikTok que alcan-
çar a primeira colocação receberá um
ingresso por participante e também
poderá aproveitar as atrações do
Thermas com os amigos.

Vale ressaltar que a data limi-
te para entrega dos trabalhos será
no dia 24 de abril. Após envio, uma
comissão julgadora irá se reunir
para avaliar todo material. Para
obter mais informações de como
participar, os interessados devem
acessar o regulamento que está dis-
ponível nas redes sociais da Coor-
denadoria de Meio Ambiente
(@meioambientesaopedro) e do
Saaesp (@saaesp_saopedro).

A programação também engloba atividades como as visitas guiadas na ETA I
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Jornais do interior são
recebidos pelo ministro
Paulo Pimenta

Representantes de dezenas de
jornais do interior do Brasil foram
recebidos pelo ministro da Secreta-
ria de Comunicação Social, Paulo
Pimenta, na quarta-feira, 15. O
encontro ocorreu em Brasília
por intermédio do deputado fe-
deral Jilmar Tatto (PT).

Durante a reunião, os repre-
sentantes dos veículos pleitearam
a participação dos jornais no pro-
cesso de consolidação da demo-
cracia brasileira e defenderam
o papel da imprensa contra a de-
sinformação e pela defesa da li-
berdade de expressão.

Tatto, que também é o secre-
tário de Comunicação Social da
Câmara dos Deputados, ressalta a
relevância dos veículos do interior.
"Fiz questão de intermediar o en-
contro pois sei da importância que
veículos de comunicação do interi-
or têm para o processo de demo-
cratização da informação. Por tra-
tar de assuntos que afetam direta-

mente as vidas das pessoas, são
fundamentais para levar a infor-
mação do governo federal ali na
ponta, para os beneficiários de po-
líticas públicas", comenta.

O deputado também lembra
que os veículos "são responsáveis
por uma série de empregos em uma
cadeia econômica diversificada".

"Os jornais do interior são os
responsáveis por levar informa-
ção precisa e com credibilidade
para milhões de pessoas. O acesso
à informação e a valorização do
trabalho da imprensa são um
dos pilares do processo demo-
crático", enfatiza Carlos Balla-
das, presidente da Associação
dos Jornais do Interior do estado
de São Paulo (Adjori-SP).

A agenda representou a pri-
meira reunião do grupo com o novo
governo. O ministro Pimenta se
mostrou favorável ao pleito da clas-
se e se comprometeu a estudar as
ações propostas no encontro.

Representantes dos veículos defenderam o papel da imprensa
contra a desinformação e pela defesa da liberdade de expressão
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 155.000,00, Rua João Gime-
nes, Jardim das Flores, ao lado
do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e energia
na porta. Registrado com georrefe-
renciamento. R$ 625 mil. Conta-
to Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO CORSA
Sedan 1.0 ano 2004 R$
21.000 tratar 19- 997360492

-------------------------------------------

APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Ficha
Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325

CM RASPAGEM
DE TACO

E APLICAÇÃO
DE SINTEKO

CONTATO: 19 -
996818653

(19) 9.9715-0696
Rua das Figueiras 34 ,

Bairro canta sapo  -
Águas de São Pedro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969
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Brazil Sugarcane realiza missão nos
principais grupos açucareiros da Bolívia

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz, banh, lavanderia, varanda,

fundo 1dorm e coz, bairro Palu, terreno 590 m2
área construída 153 m2 tratar: (19)  9.9862.4594

Nesta missão, representantes de 22 empresas brasileiras visitarão os engenhos produtores
de açúcar, etanol e outros bioprodutos derivados da cana-de-açúcar na Bolívia

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution, parceria entre o
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool) e a ApexBrasil (Agência
Brasileira de Promoção de Expor-
tações e Investimentos) promove
missão técnica-comercial de 20 a
25 de março, na Bolívia. Nesta mis-
são, representantes de 22 empre-
sas brasileiras visitarão os enge-
nhos produtores de açúcar, etanol e
outros bioprodutos derivados da cana-
de-açúcar nos mais importantes
grupos canavieiros da Bolívia.

O Projeto Brazil Sugarcane Bi-
oenergy Solution realiza ações in-
ternacionais para incentivar a ex-
portação da tecnologia, soluções,
máquinas e equipamentos brasilei-
ros para setor sucroenergético.

De acordo com o diretor-exe-
cutivo do Apla Flavio Castellari,
organizador da missão na Bolívia,
o país possui um mercado amplo
com grande produção de produtos
derivados da cana-de-açúcar. "A
tecnologia do Brasil para o aumen-
to e otimização da produção tem
atraído os compradores bolivianos que
já utilizam equipamentos, máquinas e
soluções brasileiras para produção de
açúcar e etanol. Desta vez, vamos vi-
sitar os maiores grupos açucarei-
ros e engenhos que produzem vo-
lumes tanto para o mercado inter-
no, como externo", explica.

Segundo dado do Ministério
do Desenvolvimento Produtivo e
Economia Plural da Bolívia, no ano
passado, o país produziu 20% a
mais em relação à safra de 2020-
2021 e chegou a marca de 2,7 mi-

lhões de toneladas de cana. Entre
os principais destinos da missão
internacional está a visita a União
Nacional de Canavieiros (Unagro),
Engenho Guabirá e Associação
de Técnicos da Indústria Ca-
navieira da Bolívia (ACTABOL).

SOBRE O PROJETO
BRAZIL SUGARCANE BIOE-
NERGY SOLUTION  – Desde
2007, o Projeto Brazil Sugarcane
Bioenergy Solution - uma parceria
entre o Apla e a ApexBrasil - agre-
ga empresas e instituições públicas
e privadas ligadas ao setor sucroe-
nergético, cobrindo a cadeia agroin-
dustrial da cana-de-açúcar desde o de-
senvolvimento de tecnologias industri-
ais e agrícolas, fabricação de máquinas
e equipamentos, ampliação de va-
riedades de cana e prestação de
serviços diversos, até a participa-
ção efetiva no desenvolvimento e
estruturação de mercados.

Diversas ações são realizadas
pelo Brazil Sugarcane, com desta-
que para o Projeto de Promoção
Comercial de Exportações dos Equi-
pamentos, Produtos e Serviços das
Empresas do Setor Sucroenergético
que, em parceria com a ApexBrasil, re-
aliza rodadas de negócios em diversos
países e participações em feiras, confe-
rências e encontros com especialistas
do setor, como por exemplo, o Ethanol
Talks e a Datagro Conferences. No Pro-
jeto Comprador e Imagem, o Apla e a
ApexBrasil organizam receptivo de in-
teressados no mercado sucroener-
gético nacional, fomentando e am-
pliando o comércio exterior.

Flavio Castellari promove o Projeto Brazil Sugarcane
no Brasil e exterior

Empresas do Brasil farão programação do Projeto Brazil
Sugarcane na Bolívia

VENDO OU TROCO
“Casa em São Pedro Botânico ,dormitóri-
os, sala ,quintal por imóvel em Piracicaba

ou Santos -nos canais-, base 400.000mil reais -
tratar 19-98748-1515 ou 19 7106-4685

Divulgação
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FALECIMENTOS

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é
uma iniciativa da Coordenadoria de Meio Ambiente

da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está
achando ou dê sugestões através do

Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

Rio Samambaia, Floresta
Amazônica e Uruguai
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ribeirãoribeirãoribeirãoribeirãoribeirão
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que se une comque se une comque se une comque se une comque se une com
o Rio Tietêo Rio Tietêo Rio Tietêo Rio Tietêo Rio Tietê
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Paula Gonçalves da
Fonseca e Souza

Você sabe para onde vai a
água que nasce aqui em São Pe-
dro? Neste mês comemoramos o
Dia da Água, 22 de março, e nós
da Coordenadoria de Meio Am-
biente,  dedicamos o mês todo
para destacar a sua importância
e orientar seu uso e preservação.

Antes de falarmos para
onde essa água vai, que tal
entender a sua origem? O ci-
clo da água transforma as
águas da superfície da terra,
rios e mares em vapor que se con-
centram em alguma partícula só-
lida na atmosfera, como uma po-
eira ou até mesmo o pólen das
flores, formando as nuvens.

Parte da água que forma
nossas nuvens sai daqui mes-
mo, porém boa parte desse vo-
lume de chuva vem por meio
de uma corrente de ar. O jato
de baixa altitude sul-america-
no é conhecido por ser um "rio
voador", visto que a água que
se origina da Floresta Amazô-
nica vem parar aqui na região
sudeste do país. As árvores são
fundamentais para a produção
de água, elas absorvem e ar-
mazenam grandes quantida-
des, por conta do calor, parte
da água retida é evapotrans-
pirada, ou seja, o sol retira a
água da floresta que se acu-
mula em forma de nuvem e se
desloca com a força do vento.

À medida que as nuvens se
concentram e ficam pesadas, cho-
ve. O comportamento da chuva
varia muito conforme a época do
ano, e a localização. No entanto,
independente do local, essa água
será absorvida pelas plantas e in-
filtrará no solo. Quando o solo
fica saturado, ou seja, todos
os espaços de ar, vazios, ficam
com água. Essa água exerce
uma pressão no solo e aflora.
Nasce assim uma nascente.

Para entender direitinho o
caminho das águas é necessá-
rio entender o conceito de ba-
cias hidrográficas. Uma bacia
hidrográfica, assim como um
município e um estado, é uma
porção territorial, neste caso
baseada na hidrografia. São Pe-
dro faz parte de duas bacias hi-
drográficas: a do PCJ, nome
dado por conta dos rios Piracica-

SR.EMERSON APARECIDO
DE JESUS faleceu no dia 13/
03 na cidade de Catanduva,
contava 44 anos de idade e era
casado com a Sra.Edna Ma-
ria da Silva Tavares.Era filho do
Sr.Jose Carlos Aparecido de
Jesus e da Sra.Roseli da Silva
de Jesus. Deixa os filhos: Dai-
ane, Douglas, Diego e
Leticia.Deixa irmãos, sobri-
nhos, netos, demais parentes
e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se dia 14/03 saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

SR. JOSÉ AUGUSTO PEREI-
RA faleceu no dia 14/03 na ci-
dade de Charqueada, aos 98
anos de idade e era viúvo da
Sra. Durvalina Pereira da Sil-
va. Era filho da finada Sra. Ju-
lia Pereira da Conceição. Dei-

FALECIMENTOS

DR. JOÃO RIBEIRO JUNIOR
faleceu dia 10/03/2023 na ci-
dade de Piracicaba, contava
83 anos, filho dos finados Sr.
Joao Ribeiro e da Sra. Elvira
Bomeisel Ribeiro; deixa os fi-
lhos: Luis Felipe e Vitor Hugo,
ambos falecidos. Deixa neto,
demais familiares e amigos.

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

São Pedro realiza 1º Encontro
de Vespas e Motos Clássicas
Evento será nos dias 25 e 26 deste mês e contará com
shows de banda de rock e praça de alimentação

xa os filhos: Mateus Augusto
Pereira, Aparecido Donizete
Pereira, Osvaldo Augusto Pe-
reira, Maria Aparecida Pereira,
Sandra Regina Pereira, Jair Au-
gusto Pereira e Diva Canteiro.
Deixa genros, noras, netos de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu se dia
15/03 saindo o féretro ás
09:00h do Velório Municipal de
Charqueada seguindo para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA.MARIA IMMACULADA
MARCHETTI ROTHER faleceu
na cidade de São Pedro, con-
tava 90 anos de idade e era vi-
úva do Sr.Alecio Rother.Era fi-
lha dos finados Sr.Luiz Mar-
chetti e da Sra.Apparecida Vi-
aro Marchetti.Deixa os filhos:
Maria Candida, Maria Angelica,
Stela Martha, Giselda Crhristi-
na e Ricardo.Deixa netos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Piracicaba em auto fúnebre no
dia 16/03 saindo o féretro ás

09:30 h do Velório Bom Jesus
–Sala 1 da cidade de São Pe-
dro. Ás 11:00 h onde foi reali-
zado Cerimônia de Cremação
no Salão Nobre do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de

Piracicaba. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS.

Sepultamento dia 11/03/2023
às 13h30 do Velório Memori-
al Bom Jesus na cidade de
São Pedro/SP, para o Cemi-
tério Parque dos Ipês na ci-
dade de Jundiaí/SP. À famí-
lia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ba, Capivari e Jundiaí, e a bacia do
Tietê- Jacaré, que tem como rios
principais o Tietê, o Jacaré-Pe-
pira e o Jacaré-Guaçu.

A Serra de São Pedro é co-
nhecida por ser um divisor de
águas, ou seja, parte da chuva
que cai nela alimenta as nascen-
tes que compõem o PCJ, dando
origem aos rios Samambaia e
Pinheiros e parte alimenta as
nascentes do Tietê-Jacaré, dan-
do origem ao Jacaré-Pepira.

As águas do ribeirão Pinhei-
ros deságuam no Samambaia que
correm para o rio Piracicaba, que
se une com o rio Tietê, que segue
para o rio Paraná até o rio da Pra-
ta  que por fim alcança o Oceano
Atlântico lá no Uruguai. Assim
como o rio Piracicaba o rio Jacaré-
Pepira também acaba no rio Tietê,
que como foi dito, percorre um lon-
go caminho até o oceano.

Você percebeu a conexão que
esses rios fazem entre diferentes
regiões? Imagine se no meio do ca-
minho ocorre algum episódio de
contaminação, ou um simples pa-
pelzinho de bala descartado de
maneira inadequada, uma vez
no chão é levado pela chuva até
um bueiro que acaba no rio, que
se encerra no mar.

Todas as nossas atitudes,
por menores que sejam, podem
ter significativo impacto. Não
é segredo para  ninguém a
quantidade absurda de plás-
tico encontrado nos oceanos,
nem mesmo o avanço do des-
matamento de nossas flores-
tas. Não podemos ignorar es-
ses fatos, temos o dever de fa-
zer a nossa parte, até porque
fazemos parte deste ciclo.

Paula Gonçalves da Fonse-
ca e Souza é colaboradora
técnica da Coordenadoria
de Meio Ambiente de
São Pedro

1º Encontro de Vespas e Motos Clássicas de São Pedro acontece dias 25 e 26 de março, na Praça Gustavo Teixeira

Divu lgação

Subir ou descer as estradinhas
da Serra do Itaqueri contemplan-
do suas belas paisagens, com o ven-
to batendo no rosto, é mais do que
um passeio. É viver o melhor da
vida. Quem sabe muito bem disso
são os motociclistas que, principal-
mente aos finais de semana, se
reúnem em restaurantes e ou-
tros atrativos turísticos do alto
da serra de São Pedro. Destino
perfeito para os amantes dos
veículos de duas rodas, que
anualmente, em julho, sedia um
dos maiores encontros de mo-
tociclistas de todo o Brasil, a
Estância Turística de São Pedro
agora vai realizar um outro evento
para este público: o 1.º Encontro
de Vespas e Motos Clássicas.

Aberto à população em geral,
o encontro será nos próximos dias
25 e 26, numa ampla estrutura que
será montada na Praça Gustavo
Teixeira. "Será uma festa para to-
dos, com exposição de motos anti-
gas, clássicas e até algumas raras,
apresentações de bandas de rock
nos dois dias e praça de alimenta-
ção", conta Ronaldo Gasparelo, se-
cretário de Turismo de São Pedro.
Como organicamente, pelas suas
características turísticas, São Pedro
já atrai motociclistas, o poder pú-
blico decidiu apoiar a realização
do Encontro de Vespas e Motos
Clássicas, até porque também
será desfrutado pelos turistas
em geral e pelos moradores.

Haverá um espaço, coberto,
para exposição de motos e vespas
antigas, clássicas e raras de pro-
priedade de colecionadores de vá-
rias localidades. Entre as máqui-
nas já confirmadas para estarem
em exibição pública, está uma moto
Harley-Davidson de 2016, que é
edição limitada em homenagem ao
cantor Elvis Presley, informa Da-
vid de Souza, diretor da Reda Even-
tos, empresa que organiza o 1.º
Encontro de Vespas e Motos Clás-
sicas, a mesma responsável pela
Expo Moto São Pedro que, neste
ano, chega à 20.ª edição.

"Elvis sempre foi um apaixo-
nado por motos e uma de suas mo-
tos icônicas foi uma Harley-Davi-
dson nas cores azul e branco. No
encontro de São Pedro, o público

poderá ver de perto uma igual à
dele", detalha David.

Terão outras raridades em ex-
posição, como a Lambretta Modelo
LD, ano 1958, 150 cilindradas, a
Vespa Modelo M3, 1961, 150 cilin-
dradas, e a Lambretta Modelo Cyn-
thia, ano 1971, 175 cilindradas. E,
claro, haverá motocicletas de vari-
ados modelos, épocas e estilos no
estacionamento do evento. "Muitos
dos motociclistas que estarão no
encontro, que vêm de várias cida-
des, vão para São Pedro com suas
motos. E vão rodar com elas pela
cidade", frisa David.

Depois dos veículos de duas
rodas, a grande atração do 1.º En-
contro de Vespas e Motos Clássicas
serão os shows de rock. A progra-
mação está recheada com apresen-
tações de bandas de São Pedro e da
região no sábado e no domingo, em
palco especialmente montado para
o evento. O encerramento do encon-
tro será com show da banda Elvis

Presley Cover, às 17h do domingo.
Para atender o público presente no
evento, será montada uma praça de
alimentação. Estarão estacionados na
Praça Gustavo Teixeira foods trucks
de São Pedro e oriundos de outras
cidades com cardápios variados.
Também haverá estandes de ven-
da de produtos diversos ligados ao
mundo do motociclismo.

PASSEIOS – Além de parti-
cipar do 1.º Encontro de Vespas e
Motos Clássicas, quem vai para o
evento pode aproveitar para apre-
ciar as belezas naturais de São Pe-
dro. Passear pela serra, parando
em mirantes e em restaurantes, é
o que mais agrada. Estão no rotei-
ro dos motociclistas o Quintal da
Serra, que serve café colonial sem
igual aos sábados e domingos;
Venda do Brilio, no alto da serra,
que abre para café da manhã e al-
moço com sua famosa costela as-
sada; Estação da Cachaça para

café, almoço e comprinhas, e Ran-
cho da Tirolesa para café da ma-
nhã, almoço e happy hour além, é
claro, de duas aventuras na natu-
reza: tirolesa e passeio a cavalo.

Programação musical
25 de março, sábado
15h - Banda Glam
17h - Ana Sca e Banda
21h - Ola Chevy
26 de março, domingo
11h - SOS Mondo
13h - Mustang Sally´s Band
15 h - Rock´n Roads
17 - Elvis Presley Cover

Serviço: 1º Encontro de Ves-
pas e Motos Clássicas de São Pe-
dro dias 25 e 26 de março, na Pra-
ça Gustavo Teixeira. Entrada gra-
tuita. Para expor a moto no even-
to, informações pelo telefone (19)
99212-4269. Para saber mais
sobre a estrutura turística de
São Pedro, acesse @setursaopedro.

EEEEENDEMIASNDEMIASNDEMIASNDEMIASNDEMIAS

Controle intensifica ações de prevenção contra Aedes aegypti
O Controle de Endemias,

departamento da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Soci-
al de São Pedro, intensifica na se-
mana de 20 a 25 de março, dedica-
da pelo Estado à mobilização social
para prevenção das arboviroses -
doenças causadas por arbovírus
como insetos e aracnídeos  -
ações para combater a proliferação
de doenças como a dengue, zika, e
chikungunya.   O objetivo da ação é
chamar a atenção de toda a sociedade
para atividades focadas na preven-
ção das doenças transmitidas pelo
Aedes aegypti, mosquito transmis-
sor dessas arboviroses.

As atividades incluem visitas
de agentes às residências e medi-
das de conscientização da popula-
ção para adotar cuidados simples e
que podem ser feitos diariamente.

"Quanto mais pessoas cola-
borarem nesta Semana de Mo-
bilização, maior será o efeito be-
néfico para todos. É importante
que atividades realizadas neste
período se tornem parte da roti-
na da população. Combater o
Aedes é uma tarefa de todos",
disse Matheus Murbach, do
Controle de Endemias de São Pe-
dro.  Murbach salientou também
a importância das pessoas rece-

berem bem os profissionais que
orientam sobre as ações de
combate à dengue e outras do-
enças e sigam as orientações.
"Se todos trabalharmos juntos
para combater essas doenças,
com adoção de medidas para
evitar criadouros, o resultado
será muito melhor".

NÚMEROS - Em São Pe-
dro, foram registrados, em
2022, 271 casos positivos de
dengue e 410 negativos. Em 2023,
até o dia 15 de março, são 2 regis-
tros positivos e 69 negativos.

Dengue, zika e chikun-
gunya  podem ser prevenidas

com a eliminação de criadouros
do Aedes. Vasos, pratos de
plantas, ralos, lajes, calhas e
piscinas são recipientes que re-
gistraram aumento nos índices
de incidência de larvas.  Caixas
d'água, embalagens vazias, en-
tulhos de construção, sucatas,
pneus e plantas, ocos de árvo-
re e bambu também são locais
possíveis para proliferação. A
limpeza adequada e regular,
assim como a eliminação des-
tes recipientes em quintais e es-
paços abertos, são fundamen-
tais para evitar que o mos-
quito deposite seus ovos.
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Assembleia estadual empossa deputados
Participam da 20ª Legislatura paulista os parlamentares com domicílio eleitoral na cidade: Alex de Madureira, Professora Bebel e Helinho Zanatta

A 20ª Legislatura da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo teve início ontem, 15, com
a posse dos 94 parlamentares es-
colhidos para representar popu-
lação paulista nos próximos qua-
tro anos. A sessão solene prepa-
ratória dos trabalhos foi realiza-
da no Plenário Juscelino Kubis-
tchek, na sede da Alesp. Na oca-
sião, cada deputado e deputada
prestou seu compromisso com o
mandato, prometendo cumprir o
que está previsto na Constituição.

Do total dos parlamentares
que compõem essa nova legislatu-
ra, 55 são reeleitos, ou seja, já es-
tavam na anterior e foram recon-
duzidos ao cargo. Outros 32 assu-
mem o posto pela primeira vez, de-
fendendo diferentes causas e re-
giões do Estado. Os sete deputa-
dos e deputadas restantes estão
voltando à Casa de Leis depois de

Fotos: Divulgação

1- Alex de Madureira (PL), reeleito para seu segundo mandato; 2- Professora Bebel (PT), reeleita para seu segundo mandato; e 3- Helinho Zanatta, eleito para seu primeiro mandato

1 2 3

No mesmo dia em que foi
empossada a 20a Legislatu-
ra da Alesp, também ficou
definida a composição da
Mesa Diretora que dirigirá os
trabalhos do parlamento pau-
lista no próximo biênio 2023/
2024. O deputado André do
Prado (PL) foi eleito como
presidente do colegiado, ten-
do como 1o-secretário o de-
putado Teonilio Barba (PT) e
2o-secretário o deputado Ro-

Deputado André do Prado é
eleito presidente da Alesp

já terem assumido o posto em al-
gum momento histórico e ter fica-
do de fora na última legislatura.

Participam da 20a Legislatura
da Alesp os parlamentares com
domicílio eleitoral em Piracicaba:
Alex de Madureira (PL) e Profes-
sora Bebel (PT), que foram reelei-
tos, e o deputado Helinho Zanatta
(PSC), eleito para seu primeiro
mandato no parlamento paulista.

O governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, acompanhou
o momento. Na ocasião, como é
de praxe, fez a entrega do docu-
mento mensagem sobre a situa-
ção do Estado de São Paulo em
diversas áreas. Em seu pronunci-
amento, parabenizou os empossa-
dos e disse esperar por parcerias
entre o Executivo e Legislativo.

“São muitos os desafios e te-
nho certeza de que esta Casa será
instrumento para a conquista, para

a construção de políticas públicas
de qualidade. Esperem do Governo
do Estado de São Paulo uma postu-
ra de diálogo. O Governo vai estar
sempre preocupado em promover o
desenvolvimento, em promover a
dignidade das pessoas. Entendemos
que o Governo do Estado e a As-
sembleia Legislativa caminharão
juntos, promoverão política pública
de qualidade juntos”, discursou.

EVENTO - A sessão solene foi
aberta e presidida por Carlão Pig-
natari (PSDB), que esteve à frente
do órgão nos últimos dois anos e
foi reconduzido ao cargo de depu-
tado novamente. Ele aproveitou o
momento para agradecer a par-
ceria dos parlamentares no últi-
mo biênio. “Conduzimos com a
maior tranquilidade a Assembleia
Legislativa de São Paulo. Então,
quero agradecer a todos”, disse.

O 1º secretário da 19ª Legisla-

tura, Luiz Fernando Teixeira (PT),
secretariou os trabalhos, contan-
do com a ajuda do 2º secretário,
Rogério Nogueira (PSDB). Também
compôs a Mesa Diretiva da sessão,
além do governador e deputados,
o presidente da Seção de Direito
Público do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo, desembarga-
dor Wanderley José Federighi.

Para formalizar o início da le-
gislatura, conforme está previsto na
Constituição Estadual e no Regimen-
to Interno da Alesp, Pignatari, repre-
sentando todos os parlamentares,
prestou o seguinte compromisso:
“Prometo fielmente desempenhar o
meu mandato, promovendo o bem
geral do Estado de São Paulo, den-
tro das normas constitucionais”.

Em seguida, fez a chamada
nominal de cada um dos parla-
mentares presentes, que foram
até o microfone e responderam

“Assim o prometo”. Finalizada
essa etapa, todos foram conside-
rados empossados. Antes, porém,
cada deputado ou deputada pre-
cisou entregar o diploma recebi-

do pela Justiça Eleitoral, que con-
firma as condições para exercer o
mandato, e a sua declaração de
bens. Esses procedimentos tam-
bém estão previstos na Legislação.

gério Nogueira (PSDB). Entre
os membros substitutos da
Mesa Diretora, estão 1o-vice-
presidente Gilmaci Santos (Re-
publicanos); 2o-vice-presidente
Milton Leite Filho (União); 3o-
vice-presidente Helinho Za-
natta (PSC) e 4o-vice-presi-
dente Rafael Silva (PSD); O de-
putado Léo Oliveira (MDB) foi
eleito como 3o-secretário e o de-
putado Gil Diniz (PL) como 4o-
secretário da Mesa Diretora.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA

Secretaria de Educação
dá início às aulas de judô

Crianças e adolescentes vão
fazer aulas de judô na Emeb Benedi-
to Modesto de Paula. A atividade é uma
das extracurriculares oferecidas
pela Prefeitura de São Pedro por
meio da Secretaria de Educação.

As aulas começaram esta se-
mana e serão coordenadas pelo
professor de Educação Física Orlando
Pedroso Junior, sensei Faixa Preta 1
Dan, filiado à União São Paulo de Judô
e Liga Nacional de Judô.

 Entre os objetivos das aulas
estão o desenvolvimento de habili-
dades físicas e mentais na prática
do esporte que  promove valores
como respeito, disciplina e autocon-
trole, além de ajudar na melhoria
da saúde e bem-estar físico e men-
tal dos praticantes.  O curso conta-
rá com aulas teóricas e práticas,
com aplicação das principais técni-
cas e movimentos utilizados no es-
porte, os princípios do judô, as téc-
nicas de defesa e ataque, além do

Aula de judô na Emeb Benedito Modesto de Paula

Divulgação

condicionamento físico e mental.
A oferta de cursos extracurri-

culares faz parte da estratégia da
Secretaria de Educação de cons-
truir uma formação de excelência
para os alunos da rede municipal
de ensino e contribuir  para o de-

senvolvimento de habilidades so-
ciais e cognitivas, além de promo-
ver a prática de atividades físicas,
esportivas e crescimento pesso-
al dos alunos. A aula inaugural
contou com a presença do sen-
sei Ricardo José Gonçales.
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São Pedro Thermas Resort é
inaugurado com grande festa
Empreendimento fica ao lado do parque aquático Thermas Water Park já está operando para receber hóspedes em 271 apartamentos

Com a presença de aproxi-
madamente 500 pessoas, o Gru-
po JS Andrade, a WAM Brasil e
a ABL Prime, em parceria com a
Enjoy Hotéis & Resorts, inaugu-
raram numa grande festa na

noite de terça-feira (14) o São
Pedro Thermas Resort. Nes-
ta primeira fase, o empreen-
dimento que fica ao lado do
p a r q u e  a q u á t i c o  T h e r m a s
Water Park já está operando

para receber hóspedes em 271
apartamentos, podendo gerar
cerca de 250 empregos diretos.

Na coletiva de imprensa,
a diretora do Thermas, Silvia
Andrade,  o CEO da Enjoy,

Alexandre Zubarn,  o sócio
d i r e t o r  d a  A B L ,  M a r c o s
Nakamura, e os prefeitos de
São Pedro, Thiago Silva, e de
Águas  de  São Pedro,  João
Victor Barboza, responderam

perguntas de profissionais de
diversos veículos do Brasil.

"Fizemos um investimento
muito grande, transformando o
parque, que era um clube, para
uma experiência total de entre-

tenimento, para que pudesse
trazer mais turistas e também
mais investidores. Vamos atrair
mais turistas para o nosso
resort e também para o des-
tino São Pedro", disse Silvia.

Diego Soares e Antonio Trivelin
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São Pedro é destaque nacional
com novo modelo de hospedagem
O lançamento do São Pedro Thermas Resort inaugura na cidade o conceito
"Pé no Parque", que integra o acesso ao parque aquático à hospedagem

Além dos múltiplos atrativos
turísticos, o município de São Pe-
dro está se tornando, também, re-
ferência nacional no conceito "Pé
no Parque". Nesta semana foi inau-
gurado o São Pedro Thermas Re-
sort. Anexado ao Thermas Water
Park, o parque passa a oferecer
uma experiência completa ao usu-
ário, da infraestrutura aquática à
hospedagem, e São Pedro agora é
sede de um dos dez empreendimen-
tos com esse modelo de hospeda-
gem em todo o país.

Cerca de R$ 400 milhões fo-
ram investidos na primeira etapa
de construção do resort, com 271
apartamentos já entregues de um
total de 465 a serem lançados já na
próxima fase. Trata-se do maior
investimento privado já realizado
no município de São Pedro. Com
isso, o empreendimento espera re-
ceber, neste ano de 2023, cerca de
um milhão de turistas, o que im-
pactará diretamente no desenvol-
vimento econômico de São Pedro.

No coquetel de lançamento do
empreendimento, que contou com a
presença de empresários e autorida-
des públicas da região, a sócia-direto-
ra do Grupo JS Andrade, Sílvia An-
drade, fez questão de destacar a im-
portância da Prefeitura de São Pedro
no processo de estruturação do par-
que. "A Prefeitura de São Pedro foi
um importante parceiro. Fizemos um
investimento muito grande, transfor-
mando o parque, que era um clube,
para uma experiência total de entre-
tenimento, para que pudesse trazer
mais turistas e também mais investi-
dores. Hoje vamos atrair mais turis-
tas para o nosso resort e também para
o destino (São Pedro)", disse.

MULTIPROPRIEDADE –
Com o São Pedro Thermas Resort,
a cidade de São Pedro inaugura
também o conceito de multipropri-
edade. Trata-se de um modelo de
negócio que envolve o compartilha-
mento de um imóvel entre diferen-
tes donos, geralmente utilizado
durante o período de férias.

Para o diretor da Enjoy Ho-
téis & Resorts, Alexandre Zubaran,
esse modelo imobiliário também é
um dos diferenciais que contri-
buirão diretamente para a atra-
ção de um número maior de tu-
ristas para São Pedro.

"Enquanto um hotel corpora-
tivo tem uma média de cerca de 1,1
a 1,5 pessoa por apartamento, um
resort tem 2,5 a 2,7 pessoas por
apartamento. Já para resort foca-
do na família, que é o nosso caso, a
média de pessoas por apartamento
é de 4,2. Então, é um tipo de em-
preendimento que hospeda muita
gente. Isso vai contribuir para au-
mentar os visitantes no parque e
na cidade", celebrou.

André Castro/Prefeitura de São Pedro

Festa foi realizada na base do "Pé no Parque"
O executivo antecipou a disponi-

bilização de um ônibus exclusivo para,
periodicamente, levar os hóspedes às
cidades de São Pedro e Águas de São
Pedro.   "Podíamos estar em qualquer
outro lugar, mas estamos em São Pe-
dro, estância nacionalmente conhe-
cida por seus inúmeros atrativos
turísticos. E queremos que os cli-
entes conheçam também o desti-
no, isso faz parte do pensamento
de todos os incorporadores. Quan-
to mais leitos, maior o número de
turistas utilizando a cidade".

Presente no evento de inaugu-
ração do novo resort, o prefeito de
São Pedro, Thiago Silva, celebrou a
parceria e o potencial de desenvol-
vimento econômico e de geração de
empregos para a cidade.  "Hoje, São
Pedro está preparada, como estân-
cia turística, para receber os visi-
tantes. Temos cerca de 40 mil ha-
bitantes e uma ampla e qualificada
infra-estrutura de serviços", disse.

EMPREGO – Ao todo foram
contratados mais de 150 pessoas para
o resort, outros 250 para incrementar
o parque, além dos empregos indire-
tos, que são os prestadores de serviços
para o complexo. Zubaran destacou,
ainda, estudo do Ministério do Turis-
mo que revela o potencial de geração
de empregos do setor hoteleiro.

"Com menos capital investido,
um empreendimento hoteleiro adi-
ciona cinco vezes mais empregos na
região em que está instalado do que
a indústria automobilística ou siderúrgica,
por exemplo", disse. "Quando um grande
resort é aberto, muitos empregos são
gerados, diretos e indiretos. É impres-
sionante o que essa relação entre resort
e parque aquático adiciona na econo-
mia local. Esse desenvolvimento que
já verificamos em outras cidades
está começando aqui em São Pedro".
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Equipe de vôlei masculino
vence em Capivari

A equipe de São Pedro de
voleibol masculino categoria
livre conquistou o primeiro
lugar no festival realizado em
Capivari no domingo, 12 de
março. Para conquistar o 1°
lugar do evento, a equipe de
São Pedro venceu os times
das cidades de Capivari,  Pi-
racicaba 1 e Piracicaba 2, La-
ranjal Paulista e Tietê. Invic-
to na fase classificatória, o
time de São Pedro disputou
a  f ina l  do  fes t iva l  contra  a
forte equipe de Tietê e ven-
c e u  p o r  2 x 0 .  O  f e s t i v a l  f o i
u m  p r e p a r a t ó r i o  p a r a  a
equipe  que  em abr i l  come-
çará  a  d isputar  a  APV (As-
sociação Pró Voleibol) .

Equipe de São Pedro de voleibol masculino categoria livre venceu festival em Capivari

Divu lgação
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Equipe de natação de Águas
participa de competição em Brotas

No último sábado (11), a equipe
de natação do Projeto Atleta do Futu-
ro/PAF-SESI, uma parceria que já vem
há cinco anos, esteve na cidade de
Brotas a convite do secretário de
Esportes Frederico Souza para par-
ticipar do Festival de Natação.

O time águapedrense, acom-
panhado pela professora Simone
Fachi e João, com a participação e co-
laboração de pais, abrilhantaram o 1°
Festival de Natação de Brotas (Etapa
L.A.N) com a participação de 26 alu-
nos. Foram conquistadas medalhas
de ouro, prata e bronze na catego-
ria 50m e também nos 25m.

O evento de natação teve a
duração de quatro horas, sendo
Águas representada nas modida-
des: 25m e 50m nado livre, 25m e
50m nado costas e 200 livre.

Divu lgação
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Vereador Nelinho
denuncia falta de
atendimento a
paciente com câncer
Nelinho Noronha pretende denunciar o caso
ao Ministério Público (MP), como forma de
garantir agilidade no atendimento a este paciente

O vereador Nelinho Noronha, de Água de São Pedro, ficou indignado com a falta de agilidade no atendimento ao paciente
O vereador da cidade de

Águas de São Pedro, Nelinho No-
ronha (PT) está inconformado com
a dificuldade que um morador de
Piracicaba está encontrando para
conseguir atendimento médico,
apesar de estar diagnosticado com
câncer e reclamando de muita dor.
Apesar de residir em outra cidade,
mas por atuar em Piracicaba, como
corretor de imóveis e também ter
propriedades no município, Neli-
nho pretende denunciar o caso ao
Ministério Público, como forma de
garantir agilidade no atendimento
a este paciente, assim como para
cobrar que a Prefeitura dê a devi-
da atenção à população que é as-
sistida pelo SUS.

A informação recebida pelo
vereador Nelinho é de que um ra-
paz, que fez uma tomografia, e que
foi diagnosticado com câncer no
fígado, pâncreas e  pulmão, precisa
passar por um oncologista.  Isso
ocorreu no último dia quatro. Foi
dado cinco dias para que fosse cha-
mado, mas a informação recebida
pela sua mãe no Centro de Especia-
lidades, nesta manhã de sexta-fei-
ra, 17 de março, é de que o atendi-
mento demora de 30 a 60 dias.
"Isso é lamentável, o paciente está

com problema sério e com muita
dor e vai esperar até quando para
ter o atendimento. Isso não pode
ocorrer e tomarei todas as medi-
das necessárias para que esta situa-
ção seja resolvida e sirva de lição para
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outros munícipes, que, certamente, es-
tão passando por esta mesma situa-
ção. Os seus familiares não sabem
mais o que fazer e estão desespe-
rados", lamenta o vereador, que
cobra urgentes providências.


